



JÓVENES

Lección 12

El relato bíblico: Levítico 23; 27: 30-33; Hageo 1: 2-11.

Comentario: Patriarcas y profetas, capítulo 50, 51 y 52.

Hambruna y fiestas



Texto Clave

«Indefectiblemente diezmarás todo el producto del grano que rindiere tu campo cada año. Y comerás delante de Jehová tu Dios en el lugar que él escogiere para poner allí su nombre, el diezmo de tu grano, de tu vino y de tu aceite, y las primicias de tus manadas y de tus ganados, para que aprendas a temer a Jehová tu Dios todos los días»

(Deuteronomio 14: 22, 23).

Más luz

«Dios ha hecho a los hombres administradores suyos. Las propiedades que él puso en sus manos son los medios provistos por él para la difusión del Evangelio. A los que demuestren ser fieles administradores, les encomendará responsabilidades mayores. Dijo el Señor: “Yo honraré a los que me honran”» (*Patriarcas y profetas*, p. 569).

¿Qué opinas?

Suponiendo que tienes una cuenta bancaria inagotable, haz una lista de todo lo que comprarías.

Lee las siguientes declaraciones. Encierra en un círculo aquellas con las cuales estás de acuerdo y tacha las otras, con las que estás en desacuerdo.

- Es un pecado tener más dinero del que necesitas cuando otros se mueren de hambre.
- La riqueza es un don de Dios.
- La gente tiene el derecho de hacer lo que quiere con su dinero.
- Todo lo que tenemos le pertenece a Dios.
- No regresar un diezmo fiel es un pecado contra Dios.
- El dinero es la raíz de todo mal.

¿Lo Sabías?

Hay dos diezmos diferentes de los que se habla en la Biblia. El primero debía ser usado exclusivamente para apoyar la obra de los sacerdotes y levitas. En Números 18: 21, 26 Dios ofrece esta instrucción respecto del primer diezmo: «Y he aquí yo he dado a los hijos de Leví todos los diezmos en Israel por heredad, por su ministerio, por cuanto ellos sirven en el ministerio del tabernáculo de reunión. [. . .] Así hablarás a los levitas, y les dirás: Cuando toméis de los hijos de Israel los diezmos que os he dado de ellos por vuestra heredad, vosotros presentaréis de ellos en ofrenda mecida a Jehová el diezmo de los diezmos».

El segundo diezmo debía ser consumido en el tabernáculo como fiesta santa en presencia del Señor. Este es el diezmo al que hacen referencia textos como el de Deuteronomio 14: 28 y 26: 12-15.

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Y el diezmo de la tierra, así de la simiente de la tierra como del fruto de los árboles, de Jehová es; es cosa dedicada a Jehová. Y si alguno quiere rescatar algo del diezmo, añadirá la quinta parte de su precio por ello. Y todo diezmo de vacas o de ovejas, de todo lo que pasa bajo la vara, el diezmo será consagrado a Jehová. No mirará si es bueno o malo, ni lo cambiará; y si lo cambiare, tanto él como el que se dio en cambio serán cosas sagradas; no podrán ser rescatados».

«Así ha hablado Jehová de los ejércitos, diciendo: “Este pueblo dice: ‘No ha llegado aún el tiempo, el tiempo de que la casa de Jehová sea reedificada’”.

«Entonces vino palabra de Jehová por medio del profeta

Hageo, diciendo: “¿Es para vosotros tiempo, para vosotros, de habitar en vuestras casas artesonadas, y esta casa está desierta?”

«Pues así ha dicho Jehová de los ejércitos: “Meditad bien sobre vuestros caminos. Sembráis mucho, y recogéis poco; coméis, y no os saciáis; bebéis, y no quedáis satisfechos; os vestís, y no os calentáis; y el que trabaja a jornal recibe su jornal en saco roto”.

«Así ha dicho Jehová de los ejércitos: “Meditad sobre vuestros caminos. Subid al monte, y traed madera, y reedificad la casa; y pondré en ella mi voluntad, y seré glorificado”, ha dicho Jehová. “Buscáis mucho, y halláis poco; y encerráis en casa, y yo lo disiparé en un soplo. ¿Por qué?” dice Jehová de los ejércitos. “Por cuanto mi casa está desierta, y cada uno de vosotros corre a su propia casa. Por eso se detuvo de los cielos sobre vosotros la lluvia, y la tierra detuvo sus frutos. Y llamé la sequía sobre esta tierra, y sobre los montes, sobre el trigo, sobre el vino, sobre el aceite, sobre todo lo que la tierra produce, sobre los hombres y sobre las bestias, y sobre todo trabajo de manos”».

(Levítico 27: 30-33; Hageo 1: 2-11)

PUNTOS DE IMPACTO

EXPLICA LA HISTORIA

Usando el *Comentario bíblico* o un programa de la Biblia electrónica, busca la palabra «diezmo» en las Escrituras. ¿Cuántas veces se usa? ¿En qué contexto?

¿Cómo resumirías lo que enseña la Biblia con respecto al diezmo? Ahora, haz el mismo estudio sobre la palabra «ofrendas». ¿Cuán a menudo se usa? ¿En qué contexto?

¿Cómo resumirías lo que enseña la Biblia con respecto a las ofrendas? Lee sobre la situación grave en la que estuvo el pueblo de Dios en Hageo 1: 2-11, la última porción de la sección *Identifícate con la historia* de esta semana. Subraya cualquier descripción que tú crees que refleja la decadencia moral que prevalece en nuestros días.

Lee Deuteronomio 15 e Isaías 58. Escribe una carta de Dios dirigida a los pobres. Luego medita sobre maneras como puedes compartir lo que Dios siente hacia los pobres.

Investiga las siguientes fiestas de Israel. ¿De qué manera podrías celebrar hoy el espíritu de cada fiesta?

La Pascua, fiesta de los panes ázimos o sin levadura (Éxodo 12:39; Deuteronomio 16: 3; Levítico 23: 6-8).

Pentecostés o la fiesta de la cosecha (Éxodo 23: 14-16).

La fiesta de los tabernáculos o fiesta de las cabañas (Deuteronomio 16: 13-16; Levítico 23: 34; y la fiesta de la siega, ver Éxodo 23: 16; 34: 22).

«No tomaré de tu casa becerros, ni machos cabríos de tus apriscos. Porque mía es toda bestia del bosque, y los millares de animales en los collados»

(Salmo 50: 9, 10).

«¿Robará el hombre a Dios? Pues vosotros me habéis robado. Y dijisteis: ¿En qué te hemos robado? En vuestros diezmos y ofrendas»

(Malaquías 3: 8).

«Por tanto, Jehová el Dios de Israel dice: Yo había dicho que tu casa y la casa de tu padre andarían delante de mí perpetuamente; mas ahora ha dicho Jehová: Nunca yo tal haga, porque yo honraré a los que me honran, y los que me desprecian serán tenidos en poco»

(1 Samuel 2: 30).

«Ni es honrado por manos de hombres, como si necesitase de algo; pues él es quien da a todos vida y aliento y todas las cosas»

(Hechos 17: 25).

«Mas el que sin conocerla hizo cosas dignas de azotes, será azotado poco; porque a todo aquel a quien se haya dado mucho, mucho se le demandará; y al que mucho se le haya confiado, más se le pedirá»

(Lucas 12: 48).

Puntos de vista

«Dios nos confía dinero a manera de prueba; ya que así como un juguete es para el niño, es entrenamiento para administrar cosas de mayor valor». —Fred Smith, *Leadership*, vol. 4, No. 1.

«Aquel que concede sus bienes a los pobres tendrá otro tanto y diez veces más». —John Bunyan, *predicador y autor británico del siglo XVII*.

Aplicala a tu vida

Sábado

Completa la sección *¿Qué opinas?* Reflexiona sobre las cosas que comprarías si tuvieras una cantidad ilimitada de dinero. ¿Qué dice la lista acerca de tus valores más profundos?

Busca a un amigo y discutan las declaraciones en la sección donde debías mencionar si estabas de acuerdo o en desacuerdo. ¿Comparan las mismas opiniones tú y tu amigo? De ser así, ¿por qué? De ser lo contrario, ¿por qué no?

¿Qué crees que sea la mayor barrera para ser fieles en regresar los diezmos y ofrendas? ¿Cómo crees que Dios te podría ayudar a sobreponerte a esta barrera?

Domingo

Lee el pasaje de Hageo de la sección *Identifícate con la historia* y contesta las siguientes preguntas:

¿Qué frase repite Dios? ¿Qué te dice esto acerca de la importancia del mensaje? ¿Te puedes relacionar con la descripción que Dios da cuando dice, «Sembráis mucho, y recogéis poco; coméis, y no os saciáis; bebéis, y no quedáis satisfechos; os vestís, y no os calentáis; y el que trabaja a jornal recibe su jornal en saco roto?»

¿Alguna vez has sentido que corres más de prisa y comes más y trabajas más que nunca y aun así, te sientes hundido por el cansancio y la fatiga? ¿Tratas de divertirte más en las fiestas, pero te sientes más vacío por dentro? ¿Qué te dice la experiencia del pueblo de Dios en los días de Hageo acerca de vivir una vida plena y llena de propósito?

Lunes

Escribe nuevamente la sección *Puntos de impacto* a manera de paráfrasis moderna.

Martes

Entrevista a alguien que ha sido fiel en devolver sus diezmos y ofrendas durante varios años. Pregúntale si cree que ha sido una inversión que valió la pena. Averigua si la persona alguna vez se arrepintió por su dadivosidad. ¿Habrá mejor manera de experimentar la fidelidad de Dios que por medio de nuestra dadivosidad? ¿De qué manera le beneficia su dadivosidad al que da? ¿Quién se beneficia más, el que da o el que recibe?

Miércoles

Lee los siguientes cánticos que Elena G. de White cita al describir a los israelitas en camino a Jerusalén para la fiesta de la Pascua: Cantar de cantares 2: 11-13; Salmo 48: 1, 2; 121: 1, 2; 122: 1-6; 125: 1, 2. Imagínate la escena de las personas gozosas celebrando mientras que se dirigían a los festejos anuales. Imagínate los olores, la música y las escenas.

Jueves

Medita en el siguiente pasaje de *Patriarcas y profetas*, p. 569: «El plan trazado por Moisés para reunir los medios necesarios para construir el tabernáculo tuvo muchísimo éxito. No fue menester instar a nadie. Ni empleó tampoco uno solo de los ardidés a los cuales las iglesias recurren tan a menudo hoy. No ofreció un grandioso festín. No convidó al pueblo a participar en escenas de alegría animada, bailes y diversiones generales; ni tampoco estableció loterías, ni cosa alguna de este orden profano, para obtener medios con que erigir el tabernáculo de Dios. El Señor indicó a Moisés que invitara a los hijos de Israel a que trajeran sus ofrendas. Él había de aceptar los donativos de cuantos los ofrecieron voluntariamente, de todo corazón. Y las ofrendas llegaron en tan enorme abundancia que Moisés mandó al pueblo que no trajera más, pues ya había suplido más de lo que se podía usar».

¿Alguna vez has visto que se haga recaudación sensacionalista de fondos en la iglesia? ¿Por qué crees que Elena G. de White desanima este énfasis en el financiamiento de la obra de Dios? ¿Deseará Dios que los fondos provengan de un corazón de mala gana? ¿Por qué sí, o por qué no?

Viernes

Después de leer el capítulo 51, «Dios cuida de los pobres» en *Patriarcas y profetas*, considera el poema, «Sigo con hambre».

Estuve con hambre y formaste un club de humanidades y discutiste mi hambre. Estuve en la cárcel y te fuiste en silencio a tu capilla y oraste para que se me liberara.

Estuve desnudo y en tu mente debatiste la moralidad de mi apariencia.

Estuve enfermo y te arrodillaste a darle gracias a Dios por tu salud.

Estuve sin hogar y me predicaste acerca del refugio espiritual del amor de Dios.

Estuve solo y me dejaste solo para orar por mí.

Pareces estar tan cerca de Dios; pero yo sigo con hambre, solitario y con frío.

—Anónimo

Ora acerca de lo que Dios te pide que hagas para atender las necesidades de los marginados de nuestro mundo. Tal vez puedes enviar una nota de ánimo a un amigo que lucha. Tal vez puedes visitar a alguien en el hospital. O puedes llamar a un miembro de iglesia que acaba de perder a un ser querido. Lo que sea que Dios te pide que hagas, hazlo.

Plan de lectura para esta semana*

Patriarcas y profetas, capítulo 50, 51 y 52.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.